
会長挨拶 　皆様こんにちは。本日はお客様の多い例会です。はじめにビジターのお客様をご紹介さ
せていただきます。国際ロータリー第2580地区パストガバナー嶋村文男様(東京東江戸川
RC)ようこそ山形へ。そして山形南RCへようこそおいでくださりました。心より歓迎申し上
げます。
　さて、本日はガバナー公式訪問例会です。続いて、地区からのお客様をご紹介いたしま
す。国際ロータリー第2800地区ガバナー伊藤三之様、第５グループガバナー補佐林政俊
様、地区幹事小野和行様、統括副幹事事務局長須藤雅人様、地区大会実行委員長水上進
様、先ほどまで伊藤ガバナーと会長幹事会を別室で行っておりました。今年度の山形南RC

の方針や計画などを確認していただき、過分な評価をいただきました。これもひとえに会員の皆様のご協力
の賜物と厚く御礼申し上げます。また、伊藤ガバナーはじめ地区の皆様には大変お忙しい中、山形南RCへお
いでくださり、心より感謝申し上げます。私も当クラブ輩出の大久保パストガバナー年度では公式訪問にお供
をして15クラブほど同行させていただきました。その大変さは経験値とともに未だ覚えております。本日はわ
ざわざありがとうございます。ゆっくりと過ごしていただければ幸いと思います。後ほど卓話で詳しくお話し
があるかとは思いますが、本年度の伊藤ガバナーのテーマは《ロータリーを語り そして　ロータリーを楽し
もう》です。山形南RCの会長方針は《伝統を受け継ぎ　未来に向けて「奉仕と親睦」を楽しもう》です。「ロー
タリーを語る」「ロータリーを楽しむ」と言う点に、非常に共感させていただきました。何事も楽しんで行うこ
とが成功の秘訣だと思います。そのためには同じ事を成す仲間とは多く事を語り合い、共有し、ともに成功の
喜びを分かち合うことが必要と感じています。また、伊藤ガバナーにおかれましては今年３月に行われたPETS
（会長エレクト研修セミナー）で「会長挨拶にはロータリーの話を…」とおっしゃってました。こちらの点につ
いてもクラブの先輩方から「浅野君、昔の会長挨拶にはロータリーの話が結構入っていたんだよ」と前々から
うかがっており、私も「なるほど、それがロータリーの勉強になるのか」と思っていたので、私の中にすんなりと
落とし込まれました。今のところなんとか出来ているのかと思っているのですが、今日でまだ五回目の例会で
す。まだまだ先は長いのでじっくりとロータリーを学びながら毎度の会長挨拶を思案していこうと思います。
後ほどの伊藤ガバナーから頂戴する卓話も「ロータリーの学び」にあふれていると思います。これまで何度か
伊藤ガバナーのお話を伺っていて、是非クラブの皆様にも聞いていただきたいと思っていました。伊藤ガバ
ナー、本日はどうぞよろしくお願いいたします。

第2388回例会 2023-8／22（火）天気（晴）

例会場：パレスグランデール 司会進行（SAA）：丹野　善将 君
点　鐘：PM12：30　浅野　裕幸 会長 ロータリーソング：「奉仕の理想」
ビジター：嶋村　文男 さん（東京東江戸川RC）　ガバナー /伊藤　三之 さん　ガバナー補佐 /林　　政俊 さん

地区幹事 /小野　和行 さん　統括副幹事 /須藤　雅人 さん　地区大会実行委員長 /水上　　進 さん

2023-24 年度 山形南ロータリークラブ会長方針

「伝統を受け継ぎ 未来に向けて『奉仕と親睦』を楽しもう」

山形南ロータリークラブ会報
RI会長 ： ゴートン R.マッキナリー　2800地区ガバナー ： 伊藤 三之　ガバナー補佐 ： 林 政俊
会　長 ： 浅野 裕幸　幹　事 ： 本間 安信　会報・史料委員会　委員長 ： 渡邉 清則
委　員 ： 金田 亮一　　松田 勝行　　鈴木 孝幸 　　佐藤 竜　　曽我 享宏　　瀬野 敏和　　

パレスグランデール



本間　安信 幹事

　伊藤ガバナー本日は山形南ロータリークラブにおいでいただき誠にありがとうございます。それでは
幹事報告をさせていただきます。

１．８月７日㈪中国料理 紅花樓にて姉妹クラブ委員、親睦活動委員、姉妹クラブ交流40周年記念誌作成委
員と会長、幹事にて合同委員会を開催しました。中津RC創立70周年記念式典への2024年３月１日㈮か
らの旅行プランが固まってきましたので、皆さまに近いうちに発表できると思います。多くの会員の皆
さんと中津へ行き70周年を一緒にお祝いしたいと考えています。宜しくお願い致します。
2．８月８日㈫に山形市立商業高等学校　産業調査部様へ地区補助金事業で先日、贈呈式を執り行いました
プロジェクター機器一式を浅野会長より納品していただきました。
3．８月10日㈭山形7ロータリークラブ幹事会が開催され2800地区ロータリーデー最上川物語について
活動計画を固めてまいりました。10月１日㈰７時30分から最上川中山緑地公園で最上川河川敷の清掃
を行い、皆で中山発祥の棒鱈いも煮を食べ「ロータリーを語り合い、そしてロータリーを楽しむ」そん
な日にしたいと思っております。正式な案内も近日中に皆様にお届けしますが、是非、最上川をステー
ジに、地区内全てのグループが一丸となり、環境をテーマにした清掃活動事業を行い、最上川をとおし
て環境問題、そしてふるさとについて考えてみましょう。

親睦活動委員会　柿沼　正人 君
　８月の誕生祝は奥村健二君、渡邉清則君、髙梨和夫君、武田秀則君、稲村佳宏君、鉄　浩二君、
武田寿美男君、石山祐介君の８名の方々です。おめでとうございます。

　ニコニコBOX　 佐々木啓充 君
浅野　裕幸君　伊藤ガバナー本日の公式訪問歓迎いたします。
松田　勝行君　日大山形の応援に甲子園まで行ってきました。
布施　富将君　伊藤ガバナーはじめ北RCの皆さんご出席ありがとうございます。
伊藤　健二君　妻が顧問の山商産業調査部が東北大会で2位となり、全国大会出場します。
稲村　佳宏君　誕生祝いありがとうございました。
武田寿美男君　誕生祝いありがとうございました。
石山　裕幸君　誕生祝いありがとうございました。
本間　安信君　伊藤ガバナーはじめ事務局の方々本日はありがとうございます。
渡邉　清則君　誕生祝いありがとうございました。
鉄　　浩二君　誕生祝いありがとうございました。
丹野　善将君　妻の誕生日、お花ありがとうございました。
佐々木啓充君　子供がサマージャンプ大会のセレモニーで演奏してきました。
林　　政俊様(ガバナー補佐)、嶋村文男様(東江戸川RC)、伊藤三之様(ガバナー)、小野和行様(地区幹事)、
須藤雅人様(統括副幹事)、水上　進様(地区大会実行委員長)

幹事報告

委員会報告

ごあいさつ　第2580地区パストガバナー
嶋村　文男様(東京東江戸川RC)

サラダ、パン2種、プーレビネグル、笹谷ニジマスのマリネ、
冷たいとうもろこしのクリームスープ、デザート、コーヒー

本日のお料理本日のお料理



ガバナー公式訪問卓話

　皆さんこんにちは。ガバナーの伊藤三之です。本日は、山形に縁
の深い東京東江戸川RC嶋村パストガバナーにご同席いただきまし
た。月信９月号のトップページに私と嶋村さんの写真が載っていま
す。日本の34地区のガバナーでガバナー会というものが毎年組織さ
れますが、嶋村さんは2022－2023年度のガバナー会議長（会長）
の方です。月信には、毎回ロータリーの小ネタになるものを載せて
いますので、是非読んでみてください。

　さて、ゴードン・マッキナリー会長はスコットランドの方ですが、年度テーマは、「CREATE HOPE 
in the WORLD 世界に希望を生み出そう」です。二つの時代背景があります。一つは、コロナ禍によっ
て、社会が、そして個人が分断され、人びとの心の平穏、平和が崩れていることです。マッキナリー
会長が、「メンタルヘルス」の重要性を説くのもそのためです。二つめは、ロシアによるウクライナ侵
攻です。私たちは、平和というのは実は当たり前のことではなく、相当に努力しなければすぐに崩れ去っ
てしまうことを実感しました。マッキナリー会長は、世界に、地域に、そして人びとの心に平和を取
り戻そう、そのためには、いろんな場所、いろんな時、いろんな事に希望を見出していこう、世界に
希望を生み出そう、と呼びかけているのです。
　私は、マッキナリー会長の年度テーマを受けて、第2800地区の今年度の地区基本方針を「ロータリー
を語ろう そして ロータリーを楽しもう」としました。いろんな場所、いろんな時、いろんな事に希望
を見出していこう、という想いを、私たちがロータリアンとして実現していくためには、これまでなかっ
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た何かをゼロベースで作り出すのではなく、基本に立ち返り、私たちが普段関わっている一つひ
とつのロータリー活動をブラッシュアップすることが近道だと考えたのです。自分がやっているロー
タリー活動の意味を、ねらいを、背景を、そしてその活動の相手方の想いを、よくよく考えてみる、
もう少しの工夫をすることで、もっと効果が出る、喜んでいただける。そのために、もっと「ロータリー
を語りましょう」、そうすれば、もっとロータリーが身近になり、理解でき、「ロータリーが楽しく」
なります。逆から言えば、分からないまま何かをやっているのではつまらないということです。「スト
レスのないロータリーを目指しましょう」と言うこともできます。
　ロータリーの核心は、「奉仕の理念」です。難しいことではありません。世のため人のために何がで
きるかを考えて心を込めて行動する。奉仕という気高い志に基づく行為は、奉仕を受ける人たちに良
い効果を与えますが、それ以上に、奉仕をする側の者にも、幸福感、喜びなど、人生で最良の価値を
与えてくれます。つまり、利他の精神が、結果的には自分の幸せにつながる、そしてそれが自分を活
かす道であるということです。「超我の奉仕」及び「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」との
二つのモットーも同じ意味です。「ロータリーの目的」についても、最初の前文について、「人生のあ
らゆる場面で奉仕の理念に想いを至して行動し、人生の価値を高めることにある」と読み替えれば、
とても分かりやすいと思います（ここは、あくまで私見ですが）。私たちロータリアンは、そのような
志を共有する仲間です。

　私は、11月12日に開催される地区大会の大懇親会に関して、三つの約束をします。
●一つめは、大懇親会の冒頭の挨拶は私がやって、そのまま乾杯します。
つまり、開会から３分以内で宴会を始めます。ストレスのないロータリー活動の一環です。

●二つめは、冒頭から１時間以内で満足できる酒、料理の提供の仕方、アトラクションの企画をします。
遠くから参加されて、１時間程度で会場を後にしなければならないメンバーも多いのが実態であり、
そのような方々にも満足してもらいたいからです。

●三つめは、地区内ロータリアンの13酒蔵の酒を提供します。
こも樽を最上川の流れをイメージして並べて、その酒蔵、関係するロータリアン、酒質などを紹介し
ます。これが「職業奉仕」の一つの形だと考えるからです。

　一年間、どうぞよろしくお願いいたします。

本日出席・前回修正出席
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他クラブで
メークアップ
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５０名
５７名

３１名
４７名 88.68％５３名

※本日の結果は２週間後に報告
※修正は２週間前の結果報告
出席会員数÷算出会員数＝出席率
算出会員数とは?
　出席義務会員＋メイク免除会員の出席者
出席会員数とは?
　出席義務会員の出席者＋メイク免除会員の出席者＋メイク会員

（寒河江）青山 治右衛門　　佐藤　直人

2800地区公式Line友だち
登録をしてください。
役立つ情報をお届けいたします。
宜しくお願いいたします。


